

Fuente

Fecha

Gestión

22/Nov/2019

Auditoría interna, el arma clave en la lucha contra la corrupción

OPINIÓN



RENZO URDANIVIA

Gerente de Advisory de KPMG en Perú

Las acusaciones de corrupción contra funcionarios y privados, que parecen no tener cuándo dejar de salir a la luz, son un tema gravitante en

nuestro país y comprometen seriamente la reputación de las compañías involucradas, llevándolas al borde de la bancarrota ética y financiera.

Actualmente, la implementación de programas de compliance anticorrupción son, sin duda, muy necesarios. En ese escenario, la función de auditoría interna cobra un protagonismo crucial para evaluar la efectividad de dichos programas y porque agrega valor al ayudar a las organizaciones a comprender el potencial de los daños financieros y reputacionales por la inadecuada gestión de los riesgos de corrupción.



En estos tiempos, en los que no solo la regulación es más exigente, sino que nuestros stakeholders nos miran de manera más rigurosa, es preciso que las empresas elaboren

un Plan Anual de Auditoría Interna, que priorice los riesgos de mayor relevancia en impacto y probabilidad de ocurrencia, y los que representen mayor obstáculo para alcanzar los objetivos empresariales.

La tecnología permite potenciar ese plan, pues existen herramientas de Data & Analytics que analizan la totalidad de las transacciones del negocio para identificar perfiles inusuales e indicios de fraude anticipándonos a mitigar la materialización de los riesgos. Otro factor que potencia la Auditoría Interna es su profesionalización, cuando se ejerce en cumplimiento de las Normas para el Ejercicio Profesional de la Au-

ditoría Interna emitidas por el Instituto de Auditores Internos (IIA).

La función de Auditoría Interna es, hoy en día, una cuestión de supervivencia empresarial, pues adecuadamente desarrollada, genera valor en la gestión de los riesgos del negocio que, a largo plazo, construye activos intangibles estratégicos invaluable como la buena reputación. Entonces, no quedan dudas, una Auditoría Interna robusta será un arma clave en la lucha contra la corrupción que todos los peruanos estamos librando; además, será una estrategia clave para la sostenibilidad empresarial por representar una práctica de Buen Gobierno Corporativo.